
Stadtrat Suhl 
Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss 
Vorsitzender 

22.01.2021 

 
 
Niederschrift über die 13. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses des Stadtrates 
Suhl am 11.11.2020 
 
 
Ort: Rathaus Suhl - Oberrathaussaal, Marktplatz 1, 98527 Suhl 
Zeit: 17:00 – 20:15 Uhr 
 
 
V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  ( g e m ä ß  A b l a u f  d e r  S i t z u n g )  
 
  Beschluss-Nr. 
 

 Nicht öffentlicher Teil (TOP 1 – 3)  
 Öffentlicher Teil  
4. Feststellung der Anwesenheit  
5. Abstimmung über das Rederecht für Gäste  
6. Abstimmung über die Tagesordnung  
7. Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (5) Geschäftsordnung 

(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger) 
 

8. Informationen durch den Ausschussvorsitzenden  
8.1. Beschlussfassung über die Niederschrift der 12. Sitzung vom 30.09.2020 WSTA 

052/13/2020 
9. Information zur Einführung der Gelben Tonne ab 01.01.2021 

Gast: Frau Chejlawa Umweltamt 
 

10. Termin- und Themenplanung für die Arbeit des WSEA im Jahr 2021  
11. Behandlung von Beschlussvorlagen  
11.1. Empfehlung zum Bauantrag für den Umbau eines Bürogebäudes zu einem Mehr-

familienhaus mit 6 Wohnungen, Am Bahnhof 8, 98527 Suhl 
 

11.2. Bauprogramm „Neubau Parkplatz und Wertstoffsammelstelle in der Auenstraße“ 
Gast: Herr Volkhardt, EB KDS 

WSTA 
053/13/2020 

12. Behandlung von Anträgen  
13. Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (2) Geschäftsordnung 

 
 

 Nicht öffentlicher Teil (TOP 14 – 22)  

 

 

 

  



 

2 
 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 1 – 3) 
 

 
Öffentlicher Teil  

 
TOP 4.: Feststellung der Anwesenheit                

 

- öffentlich - 

 
 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: 9 Mitglieder sind anwesend. 
Damit ist der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschlussfähig. 
 
 

TOP 5.: Abstimmung über das Rederecht für Gäste                

 

- öffentlich - 

 
 

 

 
Bestätigung Rederecht für  
Herrn Volkhardt, Techn. Werkleiter EB KDS zur gesamten Tagesordnung 
Frau Luther, ALin Ordnungs- u. Bürgeramt zu TOP 7 
Frau Chejlawa, SGLin Umweltamt zu TOP 9 
Frau Schumacher, Bürgerin zu TOP 11.2 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit erhalten o.g. Gäste das Rederecht zu den entsprechenden TOPs. 
 
 

TOP 6.: Abstimmung über die Tagesordnung                

 

- öffentlich - 

 
 

 

Abstimmung über die Tagesordnung: 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Somit wird die Tagesordnung bestätigt. 
 
 
TOP 7.: Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (5) Geschäftsordnung 

(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger)                

 

- öffentlich - 

 

 

 

Herr Schäfer, Vermieter zweier Spielotheken in Suhl, hat einige Fragen zum 2012 neu in Kraft getrete-
ne Thüringer Spielhallengesetz und dessen Umsetzung in Suhl, der Beurteilung und dem Ermessen der 
Stadt hierzu. Herr Schäfer führt dazu ausführlich aus.  
 
Herr Kalkhake informiert, dass für diese umfassende Anfrage nicht der Ausschuss zuständig sei. Heute 
sei aber Frau Luther, Amtsleiterin vom Ordnungs- und Bürgeramt, anwesend und könne dazu ggf. 
Auskunft geben.  
 
Frau Luther erläutert, dass Sie als Amtsleiterin dieses Verfahren sowie die Umsetzung des neuen Thü-
ringer Spielhallengesetzes seit 2012 begleitet. Hierzu fanden mit Herrn Schäfer bereits mehrfach Ge-
spräche statt. Sie erläutert ihm nochmals das genaue Beurteilungsverfahren und die daraufhin erfolg-
te Entscheidung. 
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Herr Kalkhake sagt abschließend, dass sich Herr Schäfer im Bedarfsfall nochmals um einen Gesprächs-
termin bei der Verwaltung kümmern kann.  
 
Herr Dr. Triebel hat eine Anfrage zum Kindergartenweg in Goldlauter-Heidersbach, diese Anfrage 
richtet er schriftlich an die Verwaltung und erbittet eine schriftliche Antwort darauf.  
 
 

TOP 8.: Informationen durch den Ausschussvorsitzenden                

 

- öffentlich - 

 
 

 
Es gibt keine weiteren Informationen.  
 
 
TOP 8.1.: Beschluss-Nummer: WSTA 052/13/2020 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 12. Sitzung vom 

30.09.2020 

 

- öffentlich - 

 

 
Herr Meinunger teilt mit, dass er in der letzten Sitzung durch Frau Laade auf seine Befangenheit zum 
TOP 16.1 gem. § 38 ThürKO hingewiesen wurde. § 38 Thür KO besagt, „es muss ein unmittelbarer 
Vorteil entstehen“, den sehe er hierbei nicht. Er sei nur Eigentümer eines Grundstückes in dem be-
treffenden Gebiet. Er ist der Meinung, dass er keine Befangenheit in seiner Person sieht.  
 
Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss beschließt: 
Die Niederschrift der 12. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 30.09.2020 
wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
6 Ja - 1 Nein - 2 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 12. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses vom 
30.09.2020 beschlossen. 
 
 

TOP 9.: Information zur Einführung der Gelben Tonne ab 01.01.2021 

Gast: Frau Chejlawa Umweltamt                

 

- öffentlich - 

 

 

 

Frau Chejlawa gibt kurze Informationen zur Einführung der Gelben Tonne. Hierzu wurde bereits über 
die Homepage und Presse informiert. In einem gemeinsamen Schreiben mit dem Eigenbetrieb erhiel-
ten die Grundstückseigentümer ebenso Kenntnis. Für den Zeitraum 2021-2023 wurde durch das duale 
System die Leistung zur Entsorgung von Leichtverpackungen neu ausgeschrieben. Neuer beauftragter 
Entsorger ist die Fa. Remondis GmbH & Co.KG. Ab 1.1.2021 gilt nun die neue Gelbe Tonne, 240L für 
private Haushalte und 1100 L für größere Wohnanlagen. In Suhl gibt es somit ca. 8300 kleine und 600 
große Behälter. Für Haushalte in Suhl, die grundsätzlich nicht anfahrbar sind, gibt es weiterhin Aus-
nahmen für Gelbe Säcke. Dies betrifft ca. 160 Einwohner in 80 Haushalten. Die Verteilung erfolgt ab 
12.11. mit Start in Schmiedefeld. Aktuell werden viele Meldungen und Infos von Bürgern entgegen 
genommen und an den Entsorger weitergegeben. 
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TOP 10.: Termin- und Themenplanung für die Arbeit des WSEA im Jahr 2021 

 

- öffentlich - 

 
 

 

Frau Burandt fragt nach der Fortschreibung ISEK. 
 
Herr Reigl informiert, dass es im Grunde dazu sowieso jährlich eine Information gibt und die obligato-
rische Fortschreibung für 2021 geplant ist.  
 
Dem Termin- und Themenplan stimmen die Ausschussmitglieder konkludent zu. Es gibt keine weite-
ren Anmerkungen dazu.  
 
 

TOP 11.: Behandlung von Beschlussvorlagen                

 

- öffentlich - 

 
 

 
 
TOP 11.1.: (Drucksachen-Nr.: 2020-0287) 

Empfehlung zum Bauantrag für den Umbau eines Bürogebäudes zu 

einem Mehrfamilienhaus mit 6 Wohnungen, Am Bahnhof 8, 98527 

Suhl                

 

- öffentlich - 

 

 
   

Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss empfiehlt dem Oberbürgermeister: 

Dem Oberbürgermeister wird empfohlen, dem Bauantrag zum Umbau eines Bürogebäudes zum 

Mehrfamilienhaus mit 6 Wohnungen „Am Bahnhof 8“ zuzustimmen.  

 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja - 1 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit empfiehlt der Ausschuss dem Oberbürgermeister die Zustimmung zum vorliegenden Antrag. 
 
 
TOP 11.2.: Beschluss-Nummer: WSTA 053/13/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0293) 

Bauprogramm "Neubau Parkplatz und Wertstoffsammelstelle in der 

Auenstraße" 

Gast: Herr Volkhardt, EB KDS                

 

- öffentlich - 

 

 
   

Herr Volkhardt informiert kurz zum geplanten Bauprogramm.  

 

Der Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss  beschließt: 

Dem Bauprogramm zum Neubau des Parkplatzes mit Wertstoffsammelstelle in der Auenstraße wird 

zugestimmt. 

Abstimmungsergebnis: 
8 Ja - 1 Nein - 0 Enthaltungen von 9 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
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TOP 12.: Behandlung von Anträgen                

 

- öffentlich - 

 
 

 

Es liegen keine Anträge im öffentlichen Teil vor.  
 
 
 

TOP 13.: Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (2) 

Geschäftsordnung                

 

- öffentlich - 

 

 

 

Herr Schmidt hat eine Anfrage zur Ampelanlage „Zufahrt Kauflandkreuzung“, dies sei die einzige Am-
pel die Sonntags in Betrieb sei. Er regt an den Nutzen und die Notwendigkeit einmal zu prüfen.   
 
Weiterhin möchte er wissen, ob für die Stadt die Möglichkeit besteht, in Wohngebieten eine Maximal-
lautstärke für Laubbläser mittels einer Festlegung/Stadtordnung festzulegen.  
 
Die Anfragen werden an die Verwaltung weitergeleitet werden.  
 
 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 14 – 22) 

 
 

 

 
 
Herr Kalkhake beendet die Sitzung.  

 
 
 
 

Marcus Kalkhake 
Ausschussvorsitzender 

 S. Ullrich 
Schriftführerin 

 
 
 
 


